



Frère Mathieu-Marie Trommer

Couvent Sainte-Marie-du-Chêne à Nancy

Un changement de style

L'évangile de ce dimanche est riche d'enseignements : en quelques lignes, il nous fait voir l'engrenage de la méfiance et du renfermement qui provoque la défection d'un certain nombre de disciples. L'expression employée en grec dit : « Beaucoup de disciples firent marche arrière ».

Dans certaines circonstances, faire marche arrière peut être signe de bon sens, de prudence et d'humilité. Mais ici, ce n'est pas le cas !

Il s'agit d'hommes et de femmes qui connaissaient Jésus, qui ont entendu son enseignement, qui l'ont vu faire des signes. Mais hélas, la parole de Jésus s'est écrasée sur leurs certitudes, leurs convictions et leurs incompréhensions. Ceux qui ont entendu cette parole ont bien voulu se réjouir avec elle un peu de temps, mais tout de même, il ne faut pas exagérer, trop c'est trop ! Retournons à nos occupations.

J'ai l'impression que ce genre de réaction nous guette tous. Une épreuve, un nouveau scandale, une incompréhension, un désaccord ? Et hop, nous voilà prêts à tout bazarder : le pape, l'Église, les traditions, la foi et même le Christ...

Alors que la tendance naturelle nous pousse à retrouver notre zone de confort, à nous contenter de nos opinions, Jésus nous appelle au contraire à pousser plus loin : non pas faire marche arrière, mais vivre un vrai chemin de la conversion, c'est-à-dire changer de style de vie, selon l'expression chère au pape François.

Il ne s'agit ni plus ni moins de se laisser « transformés par le renouvellement de notre intelligence » (Rm 12,2), afin de pouvoir accueillir les Paroles de la Vie éternelle.